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UFFICIO DI PRESIDENZA

11 novembre 2024

Verbale n. 6/2024 

Adempimenti preliminari

L’Ufficio di  Presidenza di  AssoArpa, associazione tra le Agenzie regionali  e provinciali  per la  protezione

dell’Ambiente,  istituita  ai  sensi  dell’art.  14  e  seguenti  del  Codice  Civile,  si  è  riunito  in  modalità

videoconferenza “Meet di google”, in data 11 novembre 2024 alle ore 16.30.

Sono presenti i  seguenti componenti dell’Ufficio  di  Presidenza:  Giuseppe  Bortone  Presidente,  Maurizio

Dionisio, Alberto Manfredi Selvaggi e Igor Rubbo Vice Presidenti.

Partecipano altresì  Giovanni  Fantini  e  Lia  Manaresi  di  Arpae  Emilia-Romagna,  Claudio  Marro  di  Arpac

Campania.

Il  Presidente  Giuseppe  Bortone,  preso  atto  della  regolare  convocazione  della  seduta  e  constatata  la

presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 16.40 ed invita Giovanni Fantini a fungere da

verbalizzatore della riunione.

Viene avviata la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno che, come da comunicazione anticipata

all’Ufficio di Presidenza con nota prot. 24/2024/AA del 04/11/2024, riguarda:

1. Comunicazioni del Presidente;

2. Approvazione verbale seduta del 10 luglio 2024;

3. Esame DPR 04/09/2024 "Regolamento Ispettori SNPA" e discussione sul percorso di attuazione;

4. Valutazione proposta formativa su valore pubblico del Prof. Enrico Deidda Gagliardo;

5. Varie ed eventuali.

1) Comunicazioni del Presidente.

Il  Presidente  fornisce  innanzitutto informazione  circa  il  fatto che  è  propria  intenzione  completare  una

ricognizione  dettagliata  di  tutti  gli  investimenti  e  le  attività  che  sono  state  realizzati  nelle  Agenzie

Ambientali con l’utilizzo dei vari fondi PNRR – PNC ai quali il Sistema è riuscito ad accedere anche grazie al

ruolo di coordinamento portato avanti da AssoArpa. A tal riguardo è stato richiesto ad Adriano Libero,

collaboratore dell’Associazione, di acquisire informazioni presso le Agenzie associate. 

L’intento di questa ricognizione è quello di elaborare un report da presentare al Consiglio SNPA al fine di far

emergere  con  chiarezza  l’impegno  ed  i  risultati  conseguiti  dalle  Agenzie  tramite  queste  complesse

procedure amministrative.

Passando ad altro argomento Bortone evidenzia che continuano in alcune realtà territoriali (ad esempio

recentemente in Molise) i rilievi delle Sezioni di Controllo della Corte dei Conti, formulati in sede di giudizio
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di parifica del rendiconto generale delle corrispondenti Regioni, sulle modalità di assegnazione alle Arpa

delle  risorse  afferenti  al  Fondo  Sanitario  Regionale  che,  a  detta  dei  giudici  contabili,  non  essendo

specificatamente  destinate  ad  attività  afferenti  all’erogazione  dei  LEA,  risulterebbero  irregolarmente

finalizzate per la coperture di costi extra sanitari.

Secondo Bortone per superare questa situazione,  in attesa dell’emanazione del  DPCM sui  LEPTA di  cui

all’art. 9 della Legge n. 132/2016, sarebbe opportuno elaborare un emendamento, da inserire in uno dei

prossimi  interventi  legislativi  in  discussione  in  Parlamento,  che  consenta  alle  Regioni  una  maggiore

autonomia nella gestione delle quote del FSR da assegnare alle Agenzie regionali. Sarà tuttavia difficile, in

questo momento, intervenire direttamente sulla Legge n. 132/2016.

I membri dell’Ufficio di Presidenza concordano con l’analisi del Presidente e sull’opportunità di attivare le

conseguenti interlocuzioni istituzionali per affrontare tale complessa problematica.

Bortone anticipa quindi che in dicembre sarà necessario convocare la consueta riunione dell’Assemblea

dell’Associazione  (e  prima  dell’Ufficio  di  Presidenza  per  la  relativa  istruttoria)  per  l’approvazione  del

bilancio di previsione e del  programma delle attività 2025. A tal  fine viene richiesto al  Vice Presidente

Manfredi Selvaggi di attivarsi con la rete dei Direttori Amministrativi al fine di prestare supporto al presidio

di tali adempimenti. Alla predisposizione del bilancio 2025 collaborerà anche il dirigente di Arpae Emilia-

Romagna Giuseppe Bacchi Reggiani.

Bortone rammenta infine che all’inizio del 2025 arriverà alla naturale scadenza il mandato del Presidente e

dell’Ufficio di Presidenza di AssoArpa. Auspica pertanto che prenda avvio una riflessione sulle nuove cariche

associative, partendo anche dal giudizio indubbiamente positivo sul lavoro svolto dall’UdP attualmente in

scadenza.

2) Approvazione verbale della seduta precedente.

Il Presidente dopo aver riassunto il contenuto del verbale della seduta dello scorso 10 luglio, già anticipato

nei giorni scorsi ai membri  dell’UdP, invita i  presenti ad esprimere eventuali  osservazioni o richieste di

integrazioni.

Nessuno dei presenti formula rilievi e pertanto il verbale viene approvato all’unanimità.

3) Esame DPR 04/09/2024 "Regolamento Ispettori SNPA" e discussione sul percorso di attuazione.

Il Presidente introduce il punto rammentando che in data 04/09/2024 il Capo dello Stato ha sottoscritto il

DPR Regolamento Ispettori SNPA previsto dall’art. 14 della Legge n. 132/2016, il quale non è ancora stato

pubblicato  in  Gazzetta  Ufficiale.  Tuttavia,  essendo  molteplici  gli  adempimenti  derivanti  da  tale

provvedimento che dovranno essere affrontati dalle singole Arpa/Appa si è ritenuto opportuno avviare già

da ora un esame delle  disposizioni  nello stesso contenute, anche al  fine di  individuare un percorso di
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attuazione il più possibile condiviso.

Seguono pertanto sull’argomento gli interventi di Claudio Marro e Giovanni Fantini i quali sintetizzano i

punti sui quali sarà necessario prestare particolare attenzione:

 acquisizione della qualifica di ispettore tramite “interpelli” da tenersi entro 90 giorni dall’entrata in 

vigore del DPR;

 requisiti culturali e professionali necessari per acquisire tale qualifica; 

 suddivisione degli ispettori in “settori” di attività;

 applicazione del principio di rotazione nell’esecuzione dei controlli sulle imprese;

 codice etico del personale ispettivo;

 regolamenti  interni che  dovrebbero  essere  adottati  da  ISPRA  e  dalle  ARPA  entro  60  giorni

dall’entrata in vigore del DPR. 

Viene altresì evidenziato come nel DPR 04/09/2024 sia prevista una disposizione transitoria, necessaria per

non frenare la piena operatività delle Agenzie Ambientali, in base alla quale nelle more dell’individuazione

dei nuovi ispettori ambientali le attività di vigilanza continueranno a svolgersi in conformità alle disposizioni

vigenti alla data di entrata in vigore del DPR stesso.

Seguono altri  interventi di  membri  dell’Ufficio  di  Presidenza  che concordano sull’importanza  del  tema

esaminato  e  sulla  necessità  di  attivare  un  gruppo  di  lavoro  multidisciplinare  (tecnico,  giuridico  ed

amministrativo) all’interno di AssoArpa che approfondisca innanzitutto il tema dei regolamenti interni di cui

sopra. Sarà necessario mantenere anche le opportune sinergie con il Consiglio SNPA che certamente non

mancherà di affrontare il tema in questione al proprio interno.

L’Ufficio di Presidenza si riserva quindi di valutare quali siano le modalità più adeguate per coinvolgere le

Agenzie associate nella costituzione di questo gruppo di lavoro. Nel frattempo il Vice Presidente Dionisio si

attiverà presso  il  Ministero  dell’Ambiente  per  acquisire  informazioni  in  merito  ai  tempi  previsti  per  la

pubblicazione del DPR sulla Gazzetta Ufficiale, adempimento questo necessario per dare effettivamente

avvio alla sequenza degli adempimenti attuativi previsti nello stesso Decreto.

4) Valutazione proposta formativa sul valore pubblico del Prof. Enrico Deidda Gagliardo.

Il  Presidente  Bortone  aggiorna  infine  i  membri  dell’Ufficio  di  Presidenza  sulle  ultime  interlocuzioni

intercorse con il Prof. Enrico Deidda Gagliardo dell’Università di Ferrara in merito all’attività di docenza che

lo stesso dovrebbe fornire a favore dell’Associazione sui temi del valore pubblico.

In particolare l’accordo raggiunto riguarda i seguenti due interventi:

 seminario di presentazione delle Linee Guida sul PIAO del Dipartimento della Funzione Pubblica, e

del relativo report, giovedì 12 dicembre 2024 (ore 14.00-17-00) in modalità streaming;
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 laboratorio di pianificazione e monitoraggio degli obiettivi e indicatori di Valore Pubblico, giovedì 13

marzo 2025 (ore 15.00-18.00); venerdì 14 marzo 2025 (ore 09.00-13.00, 14.00-17.00), modalità in

presenza a Palermo.

Il costo contrattuale complessivo sarà pari a euro 2.500,00. I costi della trasferta di Palermo del docente

saranno a carico dell’Associazione.

L’Ufficio di Presidenza concorda sulla realizzazione degli interventi formativi sopra descritti.

7) Varie ed eventuali.

Non emergono ulteriori punti da trattare all’interno della presente seduta dell’Ufficio di Presidenza.

I lavori terminano alle ore 18.00.

Il Presidente Il verbalizzante

Dott. Giuseppe Bortone Avv. Giovanni Fantini
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